



Regierungsratsbeschluss vom 02. Dezember 2025

Schriftliche Anfrage Sasha Mazzotti betreffend Knochendichtemessung nach der Menopause – Bedarf nach einem kantonalen Screening-Programm

P255383

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Im Kanton Basel-Stadt gibt es ein breites Angebot an Präventionsmassnahmen im Bereich Bewegung und Ernährung für alle Altersgruppen, so auch für ältere Menschen. Die Osteoporose-Prävention ist eng mit allgemeiner Gesundheitsförderung verknüpft, welche unter anderem die Ziele Bewegungsförderung und eine ausgewogene Ernährung verfolgt. Da die Einführung eines kostenlosen Screening-Programms nur dann effektiv ist, wenn es mit geringem Aufwand und einer hohen Bereitschaft zur Teilnahme bei der Zielgruppe verbunden ist, müssten die Kosten für die medizinischen Leistungen (wie einer Knochendichtemessung) von den Krankenkassen übernommen werden. Diese Kostenübernahme im Rahmen eines Screening-Programms kann nicht auf kantonaler Ebene erfolgen, sondern müsste auf nationaler Ebene eingeführt werden.

